

(財)三重県交通安全協会

交通安全みえ

2010 / 新年号 No.165

発行所
(財)三重県交通安全協会
 三重県交通安全活動推進センター
 (三重県公安委員会指定)
 〒514-0004
 津市栄町1-954 三重県栄町庁舎5F
 TEL 059-228-9636
 URL http://www.mie-ankyo.com

新年あけましておめでとう
 ございます。皆様におかれ
 ましては、ご家族お揃いで輝
 かしい新年をお迎えのことと
 心よりお慶び申し上げます。
 平素は、私ども交通安全協会
 の運営に格別のご指導、ご支
 援を賜っておりますことに対
 しまして、厚く御礼申し上げます。

昨年三重県内で112人
 の方が交通事故で亡くなり、
 残念なことには一昨年に比べ2
 人の増加となっております。ま
 た、これは、中核的な立場で
 交通安全活動を推し進めてお
 ります三重県交通安全協会に
 とりましては大変残念な結果
 であり、本年は「地域の皆様
 の交通安全意識の高揚」を
 図るため、更なる活動を役員・
 会員の皆様と職員が一体と
 なって展開する所存ござい
 ます。

中でも交通事故死者の年齢
 層を見ますと全体の約58%が
 65歳以上の高齢者であり、更
 に高齢社会が進展する中で、
 このまま推移することは誠に
 憂慮すべき状況にあります。
 また、薄暮・夜間における歩
 行者・自転車の事故のうち、
 反射材未着用が大半であるこ
 とから昨年10月には、「反射
 材フェアinみえ」を二日間
 に亘り開催致しましたが、本
 年はこの「フェア」を、反射
 材普及促進の新たなスタ
 ンプと位置付けて、関係機
 関・団体と連携した活動を一
 層進めるとともに、講習会や
 高齢者宅訪問、街頭啓発・各
 種イベントなどの機会を捉
 え、高齢者の皆さんの安全意
 識の向上を図るための活動
 を一層強化して参ります。

一方、交通事故防止は、
 県民一人一人が交通安全活動
 を理解し、活動してもらうと
 いう仕組みが必要であると思
 います。交通安全協会ではより多
 くの県民の皆様が、地域にお
 ける取り組みなどに身近に参
 加・協働できる機会を提供す
 ることとし、その手段とし
 て、一昨年4月から



新年のごあいさつ

(財)三重県交通安全協会
 会長 余野部 克治

道路交通を取り巻く状況や
 高齢社会の到来などを考慮し
 ますと、交通安全事故のない社
 会の実現は容易ではありません
 せんが不可能ではなく、その
 目標達成を目指し努力して参
 りたいと思っておりますので、本
 年皆様方の一層のご指導・ご
 支援を賜りますようお願い致
 します。

最後に、本年が皆様方にと
 りまして幸多い年でありませ
 んように心からご祈念申し上げ
 たい。新年のご挨拶とさせていただきます。

女性にやさしさを活かし、地
 域と密着した安全活動(女
 性部活動の拡大・強化対策)
 ○将来ドライバーとなる中・高
 生への働きかけ(中・高
 生の安全マインド高揚対策)
 ○幼児・児童・高齢者・障が
 い者の方が安全・安心に暮
 らせる環境づくり(交通弱
 者対策)

◆年間スローガン
 安全運転
 いつせ三重から
 あなたから
 ～ゆずりあい 一人ひとりの心がけ～

◆年間重点目標

- 1 高齢者の交通事故防止
- 2 子どもの交通事故防止
- 3 若年運転者の交通事故防止
- 4 全ての座席のシートベルト・チャイルドシートの正しい着用の徹底
- 5 飲酒運転の根絶
- 6 薄暮時の早めのライト点灯の推進
- 7 反射材の普及
- 8 自転車の安全利用の推進
- 9 違法迷惑駐車等の追放

◆各季運動等

〔春〕 4月6日(火)～4月15日(木)
 〔夏〕 7月11日(日)～7月20日(火)
 〔秋〕 9月21日(火)～9月30日(木)
 〔年末〕 12月11日(土)～12月20日(月)
 「夕暮れ時、ちよつと早急のライト・オン運動」
 10月1日(金)～12月31日(金)

◆交通安全強化日

〔交通事故ゼロを目指す日〕
 4月10日(土)・9月30日(木)
 〔交通安全の日〕
 毎月11日
 〔高齢者の交通安全の日〕
 毎月21日(S.S.T)ー
 〔自転車安全対策強化日〕
 毎月第一月曜日(S.B.T)ー

北から南から ～各地区の活動～

交通安全協会は交通事故をなくすための幅広い活動を行っております。

- 街頭での交通安全指導(学童・お年寄りの街頭保護)
- 新入園、小・中学校への交通安全資材・器材の提供
- 交通安全の広報啓発(新聞・テレビ・広報車)
- 優良運転者・交通安全功労者(団体)等の表彰
- 交通事故無料相談の開設
- 交通安全イベントの開催(交通安全フェスタ等)

シンボルマスコット「ストッピー」

昨年中は各地区の皆様には、精力的に交通事故防止活動を展開していただき、ありがとうございました。
 本年も、悲惨な交通事故をなくす為、ご協力をよろしくお願致します。

各地区職場から

桑名地区交通安全協会職員の皆さん
 いなべ地区交通安全協会職員の皆さん

市内飲食店にハンドルキーパー運動協力依頼
 参加者も一緒に楽しく交通安全教室

女性パワー全開で今年も頑張ります!
 局長以下4名で頑張っています! どうぞよろしくお願致します。

桑名 市内飲食店にハンドルキーパー運動協力依頼

いなべ 参加者も一緒に楽しく交通安全教室

四日市北 「四九の市」会場で買い物客に広報啓発

四日市南 近鉄四日市駅前女性部が啓発活動

四日市西 サンタさんから反射材のプレゼント

亀山 亀山高校野球部員がミルミルウェブ協力!

鈴鹿 知的障害者施設の職員に対する交通安全講習会

津 夜間は必ず反射材を! 買い物客に事故防止訴え

豊南 自転車通学者にサイクルリフレクター配付

松阪 国道42号線で薄暮時の街頭啓発活動

大台 協和中学校生徒会役員も大活躍!

伊勢 ミルミルウェブで年末の事故防止を訴え

鳥羽 タンボールを利用し手作り資器材を作成

尾鷲 国道42号線沿い道路清掃で町をきれいに!

熊野 局長手作り「給馬」で飲酒運転根絶を訴え

紀宝 紀南高校生による交通安全ポスター書道展

伊賀 忍者もアンパンマンも交通事故防止に一役!

名張 トイレでもハンドルキーパー運動PR

平成22年 年間重点目標等

新年のごあいさつ



三重県警察本部
交通部長 山口 精彦

明けましておめでとうございます。三重県交通安全協会会員の皆様には、輝かしい新年をお迎えのことと、心からお慶びを申し上げます。

旧年中は、皆様には四季の交通安全運動における幅広い広報啓発活動をはじめ、夜光反射材の着用促進に重点を置いた普及啓発活動等、本県の交通事故抑止に多大な御尽力を賜りましたことに對しまして、厚く御礼申し上げます。

さて、昨年の交通情勢を振り返ってみますと、全国の交通事故死者数は4,914人で昭和27年以来57年振りに5千人を下回りました。本県におきましては、112人と昨年より2人増加しましたが、人身事故件数、負傷者数ともに減少しており、皆様とともに講じてまいりました諸対策の効果が表れつつあるものと確信致しております。

と、これまでものご支援・ご協力に對しまして、深く感謝を申し上げます。

平成21年中の死亡事故の特徴についてみてみますと、**六十五歳以上の高齢者の方が全交通死者の半数を超えていること**

自転車乗用中や歩行者などの交通弱者の死者が全体の約四割を占めていること

四輪乗車中の死者のうち約七割がシートベルト非着用であったこと

飲酒運転に対する罰則強化と行政処分の大幅な引き上げにもかかわらず、飲酒運転による交通事故が後を絶たないこと

など、交通死亡事故の減少を定着させる上で、まだまだ厳しい状況にあります。こうした交通実態を踏まえて、本年、三重県警察で

は、**高齢者の交通事故防止対策の推進**
自転車利用者、歩行者等の交通弱者に対する効果的な交通安全教育の推進
全ての座席でのシートベルト・チャイルドシートの正しい着用の徹底
交通事故に直結する飲酒運転、信号無視や一時不停止など悪質・危険違反の取り締まり強化

などに重点を置いた交通事故防止対策に取り組んでいくこととしております。

こうした諸対策を効果あるものとするため、貴協会をはじめとする関係機関・団体の皆様の御協力をいただき、県民の皆様と一体となつて「安全で安心な交通社会」の実現を目指して参りたいと考えております。

貴協会の皆様には、地域における交通安全活動の核として、それぞれの地域の実情に即した交通安全活動に一層の御支援を賜りますようお願い申し上げます。

終わりになりましたが、三重県交通安全協会の益々の御発展と会員の皆様の御多幸を心より祈念致しまして、年頭の御挨拶とさせていただきます。

交通安全協会では、平成20年から、活動の基盤の強化を図るため、**女性部活動の拡大・強化対策**
中・校生の交通マインドの高揚対策
身体障がい者等交通弱者対策

交通安全協会重点3対策～温かく・強く・優しい花～



交通安全協会では、平成20年から、活動の基盤の強化を図るため、

女性部活動の拡大・強化対策

中・校生の交通マインドの高揚対策

身体障がい者等交通弱者対策

の3つを重点に掲げ推進しているところであり、初年度には6地区ずつを推進モデル地区に指定し、各地区に活動の種を蒔き、しっかりと根差し芽が出るように育てました。そして各地区において、保育園や幼稚園での園児や保護者に対する交通安全教室、中学生や高校生の自主的な交通安全活動への参加、老人会や施設に向いての講話など、あらゆる年齢層の方と向き合いながら、一つ一つを大切に育て、交通事故を無くす活動の花を咲かせるため努めて参りました。その結果、昨年は地域の皆様の温かいご支援・ご協力のもと、各地区に様々な花が咲いた年となりました。

今年も県民の皆様と共に、さらにたくさんのお花を咲かせ、それらを枯らすことなくしっかりと実がなるよう願っています。



いなべ地区

女性部活動の拡大・強化対策

女性部の皆さんの活動は子供から高齢者に至るまで多岐に亘り、女性らしい優しさや細やかな活動を、ウーマンパワーで幅広く展開しました。モデル地区である【いなべ地区】では、福祉センターなどに出向き、1歳6ヶ月検診の場を利用し、保護者に対しチャイルドシートの着用促進活動を行いました。実際に車内の取り付け方を確認・指導するもので、大変好評を得ております。また、その他のモデル地区においても、子供や高齢者対象に、寸劇や手品、手作りの資機材を用い、各世代に合わせた交通安全教室を開催しました。また、更なる活動強化に向け検討会を実施するなど、自らの資質向上にも取り組む、力強く且つ温かい花を咲かせました。



尾鷲地区

中・高生の交通マインドの高揚対策

近い将来ドライバーとなる中・高生自身が、交通社会の一員として自覚するきっかけを作る活動が展開されました。モデル地区である【尾鷲地区】では、「交通安全と吹奏楽の集い」を開催し、尾鷲中学校・尾鷲高校・木本高校の吹奏楽部が参加し、素晴らしい演奏で観客を魅了しました。交通安全と吹奏楽を組み合わせた集いは、楽しみながら交通安全意識を高め、会場も大いに盛り上がりました。その他のモデル地区でも、生徒達がミルミルウェーブに参加したり、同校の自転車通学者に反射材を貼付するなど、学校を挙げて取り組む活動が増え、未来を担う花を咲かせました。



四日市西地区

身体障がい者等交通弱者対策

子供や高齢者、身体に障がいのある方が、交通事故防止のため、自ら参加体験出来る場の提供と環境作りに努めました。モデル地区である【四日市西地区】では、高齢ドライバーの資質向上を図るため、管内の老人クラブ對抗による「高齢者安全運転競技会」を開催しました。交通法令と技能テストを行い、参加者からは、自分の運転の危なさを自覚するいい体験であったとの声がありました。その他のモデル地区でも、障がい者施設やデイサービスに赴き、交通事故に遭わないよう対象者に合わせた指導を行うなど、交通弱者が事故から身を守る知識やヒントを提供し、優しい花を咲かせました。

平成22年使用交通安全年間スローガン

- ◆一般部門 内閣総理大臣賞 (最優秀作)
 - 【運転者(同乗者を含む)に対するもの】
その電話 運転席では圏外です
石山 大輔【静岡県湖西市】
 - 【歩行者・自転車利用者に対するもの】
安心を 光で届ける 反射材
森下 恭輔【埼玉県東松山市】
- ◆こども部門 内閣総理大臣賞 (最優秀作)
 - さあかくんに ライト ブレーキ ヘルメット
中嶋 裕菜【多治見市立精華小学校5年】

平成21年中 交通死亡事故発生状況

	平成21年	平成20年	増減数
死亡事故	109件	109件	±0件
死者数	112人	110人	+2人

平成21年中の交通死者は、前年に比べ2人増加という結果でした。中でも高齢死者数は65人(58.0%)で前年より9人増加し、全体の約6割弱を占めました。また、四輪乗車中の死者44人中シートベルト非着用者は31人(70.5%)で前年比+11人であり、非着用率は依然高い状況でした。全国の交通死者は4,914人(前年比-241人)で、9年連続の減少となりました。

第六回 交通安全俳句・川柳コンクール

- 最優秀作品
- 俳句 高齢者の部(奥山 功様)
「通りゃんせ」 ひびくチャイムや 秋の天
 - 俳句 一般の部(古崎 完典様)
たんぼの 笑顔が迎える 通学路
 - 俳句 学生の部(杓田 真納様)
けいたいを ひともじふたもじしこのもと
 - 川柳の部(小山太一様)
代行車 予約済ませて 飲む安堵

おめでとうございます。今後も一層のご活躍を!

平成21年度 三重県交通安全県民大会

- 平成21年12月8日(火)、三重県総合文化センター内男女共同参画センターにおいて「平成21年度三重県交通安全県民大会」が開催され、交通安全功労者(団体)の方々、交通安全俳句・川柳コンクールの受賞者の方が栄えある表彰を受けられました。
- ◆全日本交通安全協会会長 交通安全功労者「緑十字銅章」
 - 【交通安全功労者】
 - 諸岡 五巳 様 以下54名
 - 優良運転者
 - 風口 善介 様 以下99名
 - ◆優良運転者
 - 小倉 芳子 様 以下31名
 - 交通安全功労団体
 - 三重交通株式会社
 - NTN株式会社桑名製作所 南紀営業所
 - ◆中部管区警察局・中部交通安全協会協議会長 交通安全功労者
 - 川端 元雄 様 以下14名
 - ◆三重県交通安全功労者
 - 【個人の部】
 - 吉田 良男 様
 - 金森 稔 様
 - 早川 鐵夫 様
 - 沢田 泰 様
 - 赤塚 ひさ子 様
 - 【団体の部】
 - 牟婁合同運送有限公司
 - あやとりい同好会

